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PROCÈS-VERBAL N
o
10 

 
 

Réunion du 

Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

du 
Conseil scolaire catholique MonAvenir 

 

 
Le lundi 23 octobre 2023 

 
 

 

Par visioconférence         18 h 30 

 

Présences :  

Dorothée Petit-Pas, présidente du Comité  

Arlette Kasongo-Chima, vice-présidente du Comité 

Estelle Ah-Kiow 

Manoushka Aimable 

Joanne Bovine 

Melinda Chartrand 

 

Absence motivée : 

Cindy Zamiska 

 

Autres membres du Conseil : 

Geneviève Grenier, présidente du Conseil 

Marcellin Kwilu Mondo 

Lucas Sayegh, élève conseiller 

 

Membres du personnel : 

Gilles Rodrigues, surintendant de l’éducation et des Services à l’élève 

Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève 

Maud Rostaing, direction des Services à l’élève 

Chantal Perron, agente aux affaires des relations corporatives et du Conseil 

 

Invitées : 

Virginie Benjemia, conseillère en enfance en difficulté 

Camille Dehoux, enseignante de la CAA de l’ÉSC Sainte-Famille 

Anna Labonté, élève de l’ÉSC Sainte-Famille 

Karen St-Louis-Labonté, parent 

Jennifer Skiffington, enseignante, Enfance en difficulté 
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1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 

La présidente du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, la conseillère Dorothée 

Petit-Pas, déclare la réunion ouverte à 18 h 30. 

 

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones 

Le surintendant de l’éducation, monsieur Gilles Rodrigues, récite la Reconnaissance 

des territoires autochtones. 

 

1.2 Prière d'ouverture  

La présidente du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, récite la prière 

d’ouverture. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour no 10 du 23 octobre 2023 

Motion 1 

Madame Arlette Kasongo-Chima propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté adopte l’ordre du jour no 10 du 23 

octobre 2023, sous la forme modifiée. 

ADOPTÉE 

 

3. Déclaration de conflit d’intérêts 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

 

4. Audition de contribuables/délégations 

Sans objet. 

 

5. Présentations 

5.2 Présentation des services 

5.2.1 Bonnes nouvelles du système 

Madame Anna Labonté, élève de 12e année de la classe d’apprentissage 

alternatif (CAA) de l’ÉSC Sainte-Famille, présente son parcours au sein du 

Conseil depuis la garderie jusqu’au secondaire en passant par le palier 

élémentaire. 

 

Madame Labonté souligne qu’elle a également participé à une pièce de 

théâtre à Orangeville en septembre dernier, expérience qu’elle a 

grandement appréciée. 

 

5.2.2 Classes d’apprentissage alternatif 

Madame Maud Rostaing, directrice des Services à l’élève, présente les 

classes d’apprentissage alternatif du Conseil. 

 

À la demande de la Table, madame Rostaing précise que les transferts 

d’élèves vers des sites temporaires sont surtout pour les élèves du palier 

secondaire qui font preuve d’indépendance et d’autonomie.  
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Madame Rostaing précise qu’il y a une CAA dans toutes les écoles 

secondaires du Conseil. 

 

À la demande de la Table à savoir si le Conseil offre des services de 

transition pour l’après secondaire, madame Rostaing confirme que des 

rencontres de transition sont offertes par le SOPDI (Services de l’Ontario 

pour les personnes ayant une déficience intellectuelle) qui est un point 

d’accès pour les services aux adultes.  

 

Des rencontres sont également organisées par des organismes externes 

afin de favoriser la transition des services offerts aux adolescents vers les 

services offerts aux adultes. 

 

À la demande de la Table, madame Jennifer Skiffington, enseignante, 

enfance en difficulté, indique qu’une équipe multidisciplinaire voit au bien-

être de l’élève. Cette équipe voit à l’intégration de l’élève, pas seulement 

au niveau académique mais aussi au niveau social. Elle rappelle également 

que les élèves sont guidés vers des choix qui leur permettront d’atteindre 

leur plein potentiel.  

 

Madame Joanne Bovine quitte la réunion. 

 

5.1 Présentation des associations 

5.1.1 Services de soutien à domicile et en milieu Communautaire Centre-Est 

Madame Arlette Kasongo-Chima, coordinatrice, rappelle qu’elle fait une 

visite dans chaque école de sa région en début d’année scolaire afin de 

rencontrer les enseignants et s’assurer que les services et l’équipement 

sont adéquats aux besoins des élèves ciblés. Elle rappelle qu’un atelier 

peut être offert par une infirmière, par exemple, pour répondre aux 

questions que pourrait avoir un enseignant qui accueille un nouvel élève, 

avec des besoins spécifiques, dans sa salle de classe. 

 

5.1.2 Services à la famille catholiques de Durham 

Sans objet. 

 

5.1.3 Programme La Passerelle 6 -17, Centre francophone du Grand Toronto 

Madame Manoushka Aimable, coordinatrice, rappelle que le mois 

d’octobre est le mois de la Sensibilisation au cancer du sein. Il y aura une 

session d’information qui sera offerte le 27 octobre prochain. 

 

5.1.4 Contact Niagara 

Sans objet. 
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6. Adoption des procès-verbaux 

6.1 Procès-verbal de la réunion no 9 du 20 septembre 2023 

Motion 2 

Madame Arlette Kasongo- Chima propose 

Appuyée par madame Manoushka Aimable 

Que soit adopté le procès-verbal no9 de la réunion du Comité consultatif pour 

l’enfance en difficulté du 20 septembre 2023 sous la forme modifiée. 

ADOPTÉE 

 

7. Affaires découlant des procès-verbaux 

Le surintendant de l’éducation, monsieur Gilles Rodrigues, confirme que le Comité 

ministériel a deux représentants francophones. Le point 3 sera retiré de l’ordre du jour. 

 

8. Questions à l'étude 

8.1 Rapport SEÉ.11-10/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 30 septembre 2023 

Le surintendant de l’éducation, monsieur Gilles Rodrigues, présente le rapport 

SEÉ.11-10/2023. Il rappelle l’importance d’offrir des formations aux membres du 

personnel qui favoriseront l’appartenance de l’élève à sa salle de classe. 

 

9. Avis de motion 

Sans objet. 

 

10. Correspondances 

Sans objet. 

 

11. Questions diverses 

Sans objet. 

 

12. Motion de recevoir 

Motion 3 

La conseillère Melinda Chartrand propose 

Appuyée par madame Manoushka Aimable 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté reçoive en bloc les documents 

déposés en réunion publique à titre d’information et aux fins de discussion seulement : 

• Présentations des associations 

• Bonnes nouvelles du système 

• Classe d’apprentissage alternatif 

• Rapport SEÉ.11-10/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 30 septembre 2023 

ADOPTÉE 

 

13. Date de la prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

La prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté se tiendra 

le 22 novembre 2023. 
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14. Levée de la réunion

Les points à l’ordre du jour de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en

difficulté étant épuisés, la réunion est levée à 19 h 29.

__________________________________________   __________________________________________ 

  Directrice de l’éducation         Présidence du Comité 




